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ATA 181 1 

Aos oito dias do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, por 2 

videoconferência, às treze horas e trinta minutos, reuniram-se, com o 3 

Secretário de Conselho Alexandre Belino, os Intérpretes de Libras: Paula 4 

Cecília Novaes Santos e Saulo dos Santos Henrique. O convidado: Paulo 5 

Sérgio Suldovski (FECAM). Com a participação dos conselheiros titulares e 6 

suplentes:  Fabiani Cabral Lima (SDS), Beatriz Andrade (SDS), Ketryn 7 

Fabiana Cidade Beseke (SED), Tânia Maria Fiorini Geremias (SED), Ricardo 8 

de Freitas (SIE), Asterley Kincezski da Silva (SEA), Jeane Rauh Probst Leite 9 

(FCEE), Christtine Ferreira Gerber (ASBAC), Thiago Antonio Fagundes de 10 

Oliveira (AASJLLE),  Franciane Renata Panassolo Lodi (FEAPAEs), Cátia 11 

Cristiane Purnhagen Franzoi (Feamas), Fabiana Rodrigues Cardoso 12 

(Amarec), Anselmo Alves (Aflodef), Márcia Gil Barddal (FECASD). Ausências 13 

Justificadas: Maicon de Medeiros (SDS), Ana Rubia Ramos Fritsche Zanella 14 

(SSP), Paulo Roberto Homem (Santur), Clever Gilliard Lamin (ASBAC), 15 

Dariane Régis (Asgf). 1- Abertura / apresentação dos presentes e 16 

levantamento do quórum regimental. A Presidente Jeane faz a abertura da 17 

reunião, dando boa tarde a todos e dizendo que nossa reunião de hoje de 18 

setembro do corrente ano, será a ultima deste biênio 2020/2022. 2- Leitura e 19 

aprovação da pauta. A Presidente Jeane faz a leitura da pauta, na qual foi 20 

aprovada. 3- Aprovação das justificativas dos Conselheiros ausentes, A 21 

Presidente Jeane solicita se houve justificativas de ausência. O Secretário 22 

Alexandre fala das enviadas via e-mail e whatssapp e as justificativas foram 23 

aprovadas.  4- Aprovação da Ata 180. A Presidente Jeane perguntou se todos 24 

receberam a Ata da reunião passada que foi em julho, e se concordam com a 25 

mesma, a Ata foi aprovada por unanimidade.  5- Deliberações sobre a 26 

sugestão da LCI – Lei Catarinense de Inclusão, A Presidente Jeane fala que o 27 

Secretário Alexandre colocou no grupo o que foi discutido sobre a LCI, foi 28 

analisadas pela comissão de atos normativos e eu coloquei no grupo, que é 29 

pertinente colocar o público que faz parte desta lei, sei que veio varias 30 

sugestões, mas acho bem importante caracterizar esse público e também o 31 

modelo biopsicossocial que por mais que a gente fale e que tem na LBI, mas 32 

ainda não foi implantado, traz isso dessa avaliação, e seria importante usar o 33 

que se tem definido hoje, para que essa sugestão de lei fique completa, 34 

colocando o artigo que tem na Lei 17.292, para que definimos esse público. O 35 

Conselheiro Anselmo, fala que foi criada a nossa comissão com o objetivo de 36 

estar analisando todos os artigos da LCI, e foi feito varias reuniões para 37 

chegarmos a um documento final e apresentar aqui nessa plenária, para que 38 

a sugestão desta lei possa estar dando prosseguimento dentro do Governo do 39 

Estado, foi um trabalho árduo, durante um bom tempo, em vários trechos da 40 

lei colocava a questão das multas em reais, e colocamos em salários 41 
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mínimos, para que fique atualizada a questão dos valores, foi também 42 

discutida a retirada do fundo estadual nessa lei, pois está tramitando em 43 

separado esse fundo, a questão da Secretaria Estadual Executiva da Pessoa 44 

com Deficiência, e o entendimento da comissão é para retirada desses 45 

artigos, pois da questão do executivo, ter em lei própria seu organograma, 46 

onde já existe uma gerencia de políticas públicas para Pessoas com 47 

Deficiência e Idosos, dentro da SDS – Secretaria de Estado do 48 

Desenvolvimento Social então traz para a plenária essas duas questões a 49 

serem aprovadas aqui. Quero ver com a Presidente Jeane, para que façamos 50 

a votação em conjunta, da entrada deste artigo sobre o público da LCI, e a 51 

retirada destes artigos que mencionei sobre o fundo e sobre a Secretaria 52 

Executiva PCD. A Presidente Jeane relata que podemos sim, e que esse 53 

artigo, seria logo no inicio identificando o público da LCI, dentro dos 54 

dispositivos gerais, conforme a lei 17.292/2017 que fez a consolidação das 55 

leis da Pessoa com Deficiência no nosso Estado. A Conselheira Tânia, 56 

pergunta quem é o público citado nesta Lei, e a Presidente Jeane relata que é 57 

a Pessoa com Deficiência física, visual, transtorno do espectro autista, 58 

intelectual, auditivos, deficiência múltipla e os renais que já foram incluídos 59 

nesta lei. Irei enviar ao Secretário Alexandre, para que esse público seja 60 

incluído nos primeiro artigos da LCI. Sobre a questão do fundo, acho 61 

pertinente a supressão e temos que analisar de onde parou, e discutir com a 62 

Fazenda, e recebemos agora, uma carta do Conselho estadual do Rio Grande 63 

do Sul, solicitando aos candidatos ao Governo Federal, que aprovem em nível 64 

nacional o Fundo da Pessoa com Deficiência, eu sou contra enviar esse tipo 65 

de documento a candidatos, e sim enviar após a eleição, para o eleito, realizar 66 

esse fundo, fica aqui nosso compromisso de enviar, após o resultado desta 67 

eleição presidencial, para a Secretaria Nacional da Pessoa com Deficiência. 68 

Então, como tem essa discussão em nível nacional, seria mais inteligente de 69 

nossa parte se concretizar esse fundo nacional, para estarmos discutindo aqui 70 

com a Secretaria da Fazenda e outros órgãos do governo, essa implantação 71 

do nosso fundo. O Conselheiro Anselmo concorda com a Presidente e demais 72 

conselheiros a respeito do fundo, em retirar da LCI. A Presidente Jeane, 73 

solicita se todos concordam pelas modificações feitas na LCI e enviar para o 74 

prosseguimento da mesma, dentro do Governo do Estado de Santa Catarina, 75 

não havendo manifestação em contrária, foi aprovada. Solicita também se 76 

concordam em estar elencando o público alvo, na LCI, na qual foi aprovada. 77 

 6- Entidades eleitas no Fórum do CONEDE – 2022/2024: A Presidente 78 

Jeane, fala que tivemos o fórum do Conede, e hoje o Secretário Alexandre vai 79 

fazer a leitura das Entidades eleitas e aprovadas no Fórum. Conselhos 80 

Municipais, Navegantes ficou de titular e Pinhalzinho de suplente. Na 81 

deficiência auditiva a ASGF (Associação de Surdos da Grande Florianópolis) 82 
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ficou com as duas vagas de titular e de suplente. Na deficiência física a APAR 83 

(Associação dos Pacientes Renais de Santa Catarina) ficou com as duas 84 

vagas de titular e de suplente. Na deficiência intelectual a FEAPAEs 85 

(Federação das Apaes de Santa Catarina) ficou com uma vaga de titular e a 86 

FEAMAs (Federação das Amas de Santa Catarina) ficou com a outra vaga de 87 

titular, as duas vagas de suplente ficou para APABB (Associação de Pais, 88 

Amigos e Pessoas com Deficiência, de Funcionários do Banco do Brasil e da 89 

Comunidade). Na deficiência visual uma vaga de titular para FECEC 90 

(Federação de Entidades de e para cegos de Santa Catarina) e uma vaga de 91 

titular para AJIDEVI (Associação Joinvilense para integração dos deficientes 92 

visuais), uma vaga de suplente para ACIC (Associação catarinense de 93 

integração ao cego) e uma vaga de suplente para ADEVOSC (Associação de 94 

deficientes visuais do oeste de Santa Catarina). No segmento das síndromes 95 

e patologias uma vaga de titular para AAD (Associação Amigo Down) e uma 96 

vaga de suplente para Associação Amor pra Down. Estas, então são as dez 97 

Entidades eleitas como titular e dez como suplentes no fórum do Conede 98 

biênio 2022/2024. Os Órgãos governamentais já foram indicados de cada 99 

pasta, conforme a Lei Estadual 15.115/10 do Conede e a posse dos novos 100 

Conselheiros no biênio 2022/2024 estão pré-agendado para o dia 06 de 101 

outubro de 2022. A Presidente Jeane, pede ao Secretário Alexandre que 102 

divulgue no grupo dos Conselheiros do CONEDE no whatssapp a listagem 103 

dos conselheiros indicados pelo Governo e Sociedade Civil.  7- Reunião sobre 104 

o novo Ensino Médio - SED: A Presidente Jeane fala que recebemos no 105 

Conselho, o convite para participar agora em agosto, onde estive participando 106 

desta reunião na Secretaria de Educação, além de apresentar essa nova 107 

formatação do Ensino Médio em Santa Catarina, existem as trilhas de 108 

aprofundamento que trabalham no preparo para o mercado de trabalho, 109 

educação profissional. E existe a possibilidade das Instituições que já 110 

atendem as Pessoas com Deficiência poderem estar se credenciando para 111 

ofertar aos jovens que estão no Ensino Médio, e essa carga horária destes 112 

cursos poderão ser qualificados para o Ensino Médio, é claro que isso 113 

demanda estudo de uma proposta bem organizada, detalhando essas 114 

tratativas e ficar bem definido esse publico alvo da proposta. A Conselheira 115 

Ketryn relata que participou de uma reunião com o Gerente do Ensino Médio e 116 

a equipe da Fundação Catarinense de Educação Especial, e avançamos 117 

bastante nas posições, o Gerente apontou alguma possibilidade de uma serie 118 

de cursos a nível federal, que são considerados viáveis para aplicação nesse 119 

modelo, e certificação e a equipe da FCEE vai ver a resolução para as 120 

certificações, dentro de uma carga horária mais do que 300 horas e diante 121 

disso, bem em breve conseguiremos fazer um desenho para configurar essa 122 

oferta. 8- Resultado da reunião com a CAC do CONADE: A Presidente Jeane, 123 
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solicita que o Secretário Alexandre, relate sobre a reunião que participou junto 124 

ao Conselho Nacional. Alexandre fala que foi chamado uma primeira reunião 125 

com todos os conselhos estaduais da Pessoa com Deficiência e a CAC – 126 

Comissão de articulação de Conselhos, para fazer uma capacitação de todos 127 

os conselhos estaduais, onde a proposta que cada conselho tenha um ou dois 128 

representantes, ainda não sabem se vai ser presencial, hibrido ou online, por 129 

enquanto é uma proposta na qual enviaram um formulário, que já preenchi e 130 

devolvi ao CAC, onde solicitamos que seja temas como o controle social, o 131 

papel do Conselheiro na Sociedade, e que  em breve façam uma nova reunião 132 

a respeito desta capacitação, onde os capacitados irão poderão transmitir aos 133 

seus conselheiros estaduais e possivelmente aos municipais também. Assim 134 

que tiver novidades irei repassar aos conselheiros aqui do Conede. 9- 135 

Encerramento do biênio 2020/2022 do CONEDE: A Presidente Jeane fala 136 

que, hoje de manhã eu já fui conversando com o Alexandre, para que a posse 137 

dos novos conselheiros seja de modo online. A próxima reunião será a posse 138 

dos Conselheiros que está pré-agendada para o dia 06 de outubro. Minha 139 

sugestão que o convite saia no nome do Secretário da SDS e da Presidente 140 

do Conede, assim que sair em Diário Oficial e termos interpretes de libras 141 

para a posse.  A Presidente consulta os Conselheiros se a posse pode ser 142 

online, todos concordam. Avaliando nosso Conselho, com outros estaduais 143 

aqui no Brasil, nosso Conselho é bem ativo, praticamente nesta gestão, não 144 

paramos com as nossas plenárias, tivemos o movimento da vacina para as 145 

Pessoas com Deficiência, outros conselhos nem se reuniram durante esse 146 

período de pandemia, e a gente não deixou o barco cair. Tivemos ganhos, 147 

participando de audiências publicas, tivemos presentes no que foi proposto. O 148 

Secretário Alexandre fala também que orientamos aos Conselhos Municipais, 149 

via online que foram criados, mesmo com a pandemia, eles foram criados, 150 

não deixamos o Conede morrer, fizemos da melhor maneira possível, os 151 

Conselheiros e a Secretaria executiva, para que o cidadão catarinense 152 

pudesse ser contemplado na área da Pessoa com Deficiência. Eu aproveito 153 

para agradecer todos os Conselheiros que participaram desta gestão, não 154 

foram dois anos fáceis, como já sabem, enfrentamos uma pandemia, na vida 155 

do conselho, primeira vez que enfrentamos esse tipo de situação, primeira vez 156 

em vinte anos que o conselho existe, foi a primeira vez que tivemos que fazer 157 

reuniões online, não foi fácil no inicio, quero pedir desculpas de todas as 158 

vezes que fui um pouco ríspido, e também agradecer e dizer que sempre 159 

podem contar comigo aqui no Conede. A Presidente Jeane diz que agradece 160 

muito o Alexandre, porque ele é a base no que a gente consegue fazer, ele 161 

vai mantendo essa história, dando segurança ao nosso trabalho, conseguimos 162 

tirar algumas coisas que estavam paradas, com a modificação da lei do 163 

Conede, da sugestão da Lei Catarinense de Inclusão. Agradecer a Cátia, 164 
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minha Vice Presidente, quando eu não podia, ela estava aqui, agradeço 165 

também, muito a Fundação de Educação Especial, que nos auxiliou com a 166 

central de interpretes para as nossas reuniões, muitos Conselheiros aqui não 167 

irão continuar no próximo biênio, e que bom também que irão entrar novos 168 

Conselheiros, um conselho que é das Entidades Sociais. A Vice Presidente 169 

Cátia fala que está parabenizando a Jeane, o Alexandre e a todos que 170 

participaram desta gestão do Conede, foram dois anos que podemos avançar 171 

na causa da Pessoa com Deficiência, a gente não participou do jeito que 172 

gostaria, ficaremos com saudades. O Conselheiro Ricardo agradece a 173 

Presidente Jeane pela condução dos trabalhos, tivemos vários 174 

encaminhamentos importantes, um agradecimento especial ao Secretário 175 

Alexandre, que sempre nos dá um suporte, sempre pronto em ajudar e nos 176 

auxiliar e aos demais colegas Conselheiros, obrigado pela parceria, um prazer 177 

enorme fazer parte deste Conselho e fico a disposição e um abraço a todos. A 178 

Conselheira Márcia fala que primeiro parabeniza a Jeane, que fez uma 179 

condução brilhante nesta gestão, junto com o Alexandre que está sempre 180 

para nos apoiar, um acolhimento incrível, primeira vez que estive aqui neste 181 

Conselho. Foi uma experiência muito rica para mim, passamos por um 182 

período difícil que foi a pandemia, e também a falta do Conade, que esteve 183 

parado por um bom tempo, e desejar a quem vai entrar e quem segue que 184 

tenha muito sucesso nessa caminhada e fico aqui a disposição. 10- 185 

Deliberação das comissões permanentes: A Presidente Jeane, pergunta ao 186 

Secretário Alexandre se tivemos reunião de comissão desde a última reunião. 187 

O Secretário Alexandre relata que não houve reunião este mês das comissões 188 

permanentes, somente da comissão de atos que já usou a palavra aqui na 189 

reunião. 11- Assuntos Gerais: A Presidente Jeane, fala que recebemos do 190 

Conselho estadual do Rio Grande do Sul, uma sugestão de pauta para os 191 

candidatos a Presidência da República para a criação do Fundo Nacional da 192 

Pessoa com Deficiência, eu não sou favorável a enviar documentos a 193 

candidatos e sim ao eleito. Por isso deixamos para a nova gestão para enviar 194 

ao Presidente Eleito e a Secretaria Nacional da Pessoa com Deficiência para 195 

essa sugestão de criação do fundo. O Secretário Alexandre informa que veio 196 

o convite para o Conede participar de uma reunião online feita pelo Conselho 197 

CEPA da SDS sobre a união dos conselhos de direitos da Secretaria. A 198 

Presidente Jeane relata que irá informar que o Conede está encerrando esse 199 

mandato e que uma próxima oportunidade poderá estar junto com essa 200 

reunião. 12- Encerramento. A Presidente Jeane agradece a participação de 201 

todos os Conselheiros, e aos Intérpretes da FCEE e aguardando a 202 

confirmação da posse no dia 06, e nada mais havendo a tratar, dando assim 203 

por encerrada a reunião, na qual foi lavrada a ata pelo Secretário de 204 

Conselho, Alexandre Belino, documento que será enviado aos Conselheiros 205 
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por e-mail para ser aprovado na próxima reunião e publicado no site da 206 

Secretaria de Estado do Desenvolvimento Social: 207 

https://www.sds.sc.gov.br/index.php/conselhos/conede/atas-e-reunioes/atas-208 

10/2022-7. Nossa reunião foi gravada e o link será disponibilizado aos 209 

Conselheiros. Florianópolis, 08 de setembro de 2022. 210 
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